

MARS 2019

Face à un sac de noeuds. Quelle méthode utiliseriez-vous pour le démêler ?

Dans le département de Loire-Atlantique, la FSU, la CGT et SUD propose de **tirer sur tous les noeuds en même temps** et de construire la “convergence des luttes au moyen de la grève reconductible”. Ce choix stratégique nous le respectons, mais ce n'est pas le nôtre. Sa visée n'est que politique : la chute du gouvernement. De plus, en imaginant que cet objectif soit atteint : on converge vers quoi ensuite ?

Ajoutons que si l'outil de la grève reconductible reste viable, il est à utiliser avec parcimonie lorsque l'on sait en la commençant **à quelle(s) condition(s) on va l'arrêter** ! Or sur des sujets aussi variés que la formation des enseignants, la direction d'école, Parcoursup, le baccalauréat ou encore les mutations dans le département, qui peut imaginer que le gouvernement céderait sur tous ces sujets ? Qui plus est en y ajoutant les retraites, la fiscalité, le droit au logement, l'emploi et les services publics ! Quel noeud pourrait sortir dénoué de cet amas difforme ? Non décidément, pas plus que l'année dernière nous ne miserons sur cette

méthode tirant tous azimuts **sans trame alternative**.

La CFDT vous propose donc une autre stratégie : **prendre les noeuds un par un**. Nous avons fait le choix depuis longtemps de ne pas confondre syndicalisme et politique, c'est à dire de faire avec ceux qui ont été élu(e)s. De faire avec le réel. Ce qui nous permet de conserver notre colonne vertébrale et d'élaborer des pistes malgré le changement incessant de gouvernements.



Moins impressionnant, moins grandiloquent.
Mais peut-être plus efficace si tout le monde s'y mettait...

ET CONCRÈTEMENT CELA DONNE QUOI ?

- » Quand les textes sont discutés au niveau national, il s'agit de commencer par les lire pour ensuite imaginer des amendements. Puis de prendre rdv auprès de sénateurs et députés. Comme nous le faisons actuellement sur certains articles de la loi Blanquer. Moins télégénique, certes. Plus besogneux. Plus utile ? Nous l'espérons...
- » Quand les décrets d'application arrivent au niveau départemental, comme pour le mouvement des enseignant(e)s des écoles, à nouveau nous prenons le temps d'étudier en détail ce qui est proposé (ou imposé) pour informer au mieux nos collègues et nous envisageons des solutions alternatives. Le mieux est parfois l'ennemi du bien.

Peut-être que persévéérer à travailler sur de toutes petites choses, honnêtement, consciencieusement, permet de garder toute sa tête tandis que le monde se défait.
Haruki Murakami